

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
BOLETINES		28/03/25	LEGISLATIVO



Comisión se reúne con subsecretario de Relaciones Exteriores y Asuntos Europeos de la República Eslovaca



Boletín No. 1193

- El intercambio económico y comercial entre ambas naciones ha crecido: diputado Vázquez González (PT)

La junta directiva de la Comisión de Relaciones Exteriores, presidida por el diputado Pedro Vázquez González (PT), se reunió con Marek Eštok, subsecretario de Relaciones Exteriores y Asuntos Europeos de la República Eslovaca, para hablar sobre las relaciones diplomáticas, intercambios y los lazos de amistad.

Vázquez González dijo que Eslovaquia, a pesar de ser una nación joven, ha demostrado al mundo su capacidad de transformación y su firme convicción democrática. Desde su independencia en 1993 el pueblo eslovaco ha caminado con paso firme hacia la modernidad, consolidándose como actor relevante en Europa y el mundo.

Mencionó que México y Eslovaquia, aunque geográficamente son distantes, comparten valores y principios comunes como la defensa del multilateralismo, la importancia del respeto a los derechos humanos, y el firme compromiso con la paz y la cooperación internacional.

“Hoy nos encontramos en un momento crucial, en el que el mundo nos exige más puentes y menos muros; más diálogo y menos confrontación. Por ello, estoy convencido de que la relación entre México y Eslovaquia tiene ante sí un horizonte de oportunidades que debemos aprovechar juntos”, agregó.

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
BOLETINES		28/03/25	LEGISLATIVO



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

Señaló que el intercambio económico y comercial ha crecido y tiene un gran potencial. Las industrias automotriz, tecnológica, científica y cultural se presentan como campos fértiles donde se pueden realizar proyectos conjuntos que beneficien a ambas sociedades.

“La diplomacia parlamentaria --sostuvo-- tiene hoy más relevancia que nunca porque es a través del entendimiento entre los parlamentos y los representantes del pueblo donde se consolidan las relaciones duraderas y sinceras que encarnan la voluntad ciudadana”.

Intervención de las y los diputados

La diputada Olga Leticia Chávez Rojas, de Morena, mostró su deseo de que la relación entre Eslovaquia y México sea estrecha y de cooperación. “Mi lucha ha sido los derechos humanos de los migrantes, soy migrante desde pequeña; creo que haremos buena amistad ambos países”.

El diputado Arturo Ávila Anaya (Morena) destacó que Eslovaquia tiene un crecimiento económico enfocado al sector automotriz y eso los hace el productor más importante per cápita. Agregó que la relación entre ambas naciones es una buena oportunidad para encontrar rutas y establecer canales de comunicación, comerciales y de turismo.

Por su parte, el diputado Víctor Adrián Martínez Terrazas, del PAN, manifestó que se deben fortalecer áreas como el comercio, innovación, la defensa de los derechos humanos y que hay materia para trabajar ampliamente entre ambas naciones.

La diputada del PT, María Isidra de la Luz Rivas, recalcó que se debe seguir trabajando en conjunto respecto a temas económicos, comercio exterior, industria automotriz, sector energético y telecomunicaciones. Reconoció que un país como Eslovaquia puede aportar a México en lo referente a cambio climático y cuidado del medio ambiente.

También del PT, la diputada Olga Lidia Herrera Natividad dijo que los dos países coinciden tanto en las políticas públicas de sus gobernantes como en la educación e industria. “Estas reuniones vendrán a consolidar estos lazos de amistad entre ambas naciones”

Intervención del subsecretario

Marek Eštok, subsecretario de Relaciones Exteriores y Asuntos Europeos de la República Eslovaca, comentó que la diplomacia parlamentaria es sumamente importante. “Esperamos poder iniciar reuniones al nivel más alto político y organizar la primera visita histórica del ministro de Eslovaquia a México”

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
BOLETINES		28/03/25	LEGISLATIVO



Dijo que como gobierno nuevo de Eslovaquia decidieron ser más visibles, estar más abiertos ante otras regiones del mundo y consideran que México es un aliado estratégico en América Latina. “Estoy de acuerdo en que tenemos muy buenas relaciones por tradición; por ello, debemos seguir construyendo sobre esta base y fortalecer nuestra relación”.

Señaló que México es para Eslovaquia el socio comercial más importante en América Latina, ya que el año pasado alcanzamos aproximadamente 450 millones de intercambio comercial entre ambas naciones y existe el gran potencial de aumentar todavía esto.

La embajadora de Eslovaquia en México, Terézia Sajgalíková, dijo que la relación bilateral está en un momento crucial y coincidió con el diputado Pedro Vázquez en la necesidad de construir más puentes y menos muros.

Agradeció la oportunidad de hablar con los representantes de diferentes partidos y del pueblo. “Gracias por darnos la oportunidad de visitar San Lázaro”.

--ooOoo--